

Nouvelles locales du mercredi 5 mai 2010

@rib News, 05/05/2010 Education- Les syndicats des enseignants des écoles primaires et secondaires du Burundi viennent d'interrompre la grève qui venait de durer presque deux mois dans le secteur de l'enseignement. Selon un accord signé entre les syndicats Sleb, Steb, Conapes et Synapep et le gouvernement, les cours reprennent dès ce jeudi et les élèves des écoles à régime d'internat sont priés d'arriver à l'école dès mercredi 5 mai 2010 pour début des cours de ce jeudi. Selon les sources proches des syndicalistes, le gouvernement a matérialisé la promesse par une signature. Cependant, ces syndicalistes ont donné un délai de deux semaines pour vider une fois pour toute la question des arriérés de salaire, faute de quoi, la reprise du mouvement sera obligatoire.

Sécurité- Le ministre de la Sécurité publique a annoncé que les élections seront sécurisées par les militaires et dans le but de les rendre plus transparentes et apaisées. Selon Alain Guillaume Bunyoni, ministre de la Sécurité publique, il n'y a pas de signe d'insécurité dans le pays pour dire que les élections seront difficiles à sécuriser. Il annonce que mes axes routiers qui seront beaucoup utilisés dans ce processus électoral seront sécurisés plus que les autres. Deux personnes ont été tuées dans la commune de Kirundo au nord du Burundi lors d'une attaque à la grenade perçue ce mardi dans la soirée par une personne qui a été vite arrêtée par la police. Des conflits fonciers seraient à l'origine de cette attaque. Politique- Les partis politiques ont lancé la campagne électorale pour les communales ce mercredi 5 mai 2010 dans tout le pays. Le président du parti Cndd, le député Nyangoma a débuté la campagne dans la commune de Nyanza-Lac au sud du pays. Le candidat de ce parti de l'opposition est arrivé à Mugerama, à 3 kilomètres du centre de la commune de Nyanza-Lac. Ces fidèles qui se comptaient à plus de 3000 personnes avaient attendu le président du Cndd pour faire une démonstration de force. Le discours politique a été prononcé au stade de Nyanza-Lac devant les fidèles venus de toutes les zones de la commune. Le parti Cndd a promis le développement inclusif s'il remporte les élections. Il a aussi affirmé l'absence de tolérance pour ceux qui se montreront coupables des actes de corruption et malversations économiques de ces derniers jours. Le parti Cndd avait aussi organisé des activités politiques dans la commune urbaine de Kinama où le président de ce parti en mairie de Bujumbura Jean Baptiste Manirakiza a prononcé un discours programme dans cette commune du nord de Bujumbura. Le président du parti Uprona, Bonaventure Niyoyankana s'est joint à la population de Musaga dans la mairie de Bujumbura où il a été reçu par des membres de son parti, surtout des personnes adultes. Après la présentation des candidats aux prochaines communales, le président du parti de Rwagasore a promis résoudre une fois pour toutes le problème des enseignants qui font souvent grève suite aux conditions de vie difficiles ces jours-ci au Burundi. Le parti Upd avait lui aussi organisé des cérémonies dans la commune urbaine de Nyakabiga où la candidate de ce parti Pascaline Kampayano a promis de donner la carte d'assurance maladie à toute personne une fois élue présidente de la République. Le parti Fnl de son côté était à Ngozi au stade provincial. Cette campagne a débuté par un événement malheureux, à savoir la mort accidentelle d'un membre du parti Fnl qui était dans un véhicule de type Fuso qui a eu un accident au niveau de Kayanza à cause d'un grand nombre de personnes. Quatre autres personnes ont été blessées et se trouvent à l'hôpital. Dans son discours, le président du parti Fnl, A. Rwasa a promis de développer le secteur agricole parce que la majorité des Burundais vivent de l'agriculture et de l'élevage. - A Kayanza, le candidat du parti Frodebu Domitien Ndayizeye a été reçu par un nombre important de fidèles au stade de Gatwaro de la province de Kayanza. Des sources sur place disent que le président Ndayizeye a prononcé un discours programme dans lequel il a promis de faire revenir la sécurité dans le pays. - A Gitega, le parti présidentiel le Cndd-fdd a aussi ouvert la campagne électorale et le président de la République avait répondu au rendez-vous. Pierre Nkurunziza a prononcé son discours appelant la population à rester serein et éviter les provocations et affrontements. Les cérémonies avaient vu la participation des représentants des confessions religieuses ainsi que les corps diplomatiques accrédités à Bujumbura. - Les activités des partis politiques ont paralysé les services de l'Etat. Dans certains bureaux des ministères, seuls les petits employés étaient rendus au travail dans l'avant-midi. Des sources proches des bureaux visités par les médias disent que les responsables des services des ministères et autres entreprises de l'Etat avaient pris congé pour aller se faire campagne. Dans l'après-midi, presque tous les bureaux étaient fermés suite au manque d'encadrement des fonctionnaires. Ceux qui étaient présents le matin se sont absents dans l'après-midi. arrive alors que le ministre de la Bonne gouvernance avait appelé aux fonctionnaires de ne pas abandonner le travail pour la campagne électorale. Source : Synergie des médias